
Пальчики 
оближешь
  Открылась «Рыбная неде-
ля». Гостей ждут на 26 пло-
щадках, четыре из которых 
расположены в ЮЗАО.

«Золотая» семья
  Михаил и Александра 
Костюткины повторили 
день свадьбы спустя 
полвека в новом здании 
ЗАГСа в Южном Бутово.

Сет, гейм, матч
  Где на юго-западе 
поиграть в большой тен-
нис москвичам разных 
возрастов – узнал наш 
корреспондент.

240ТЫС. ЖИТЕЛЕЙ РАЙОНОВ КОНЬКОВО И ОБРУЧЕВСКИЙ ЖДУТ ОТКРЫТИЯ СТАНЦИИ «УНИВЕРСИТЕТ ДРУЖБЫ НАРОДОВ»
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Александр Збруев: 
«Эльдар» – замечательный киноклуб в ЮЗАО с интеллигентной 

публикой и доброжелательными сотрудниками»
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Лиловая, изумрудная, сиреневая или оливковая – жители нашего округа могут 
выбрать, какого цвета на схеме будет новая Троицкая линия метро.

 Куда Троицкая выведет 
 Станция «Университет Дружбы Народов» 
 может принять пассажиров уже в 2024 году 
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Куда Троицкая выведет
На станции метро «университет Дружбы Наро-
дов» уже идут отделочные работы

троицкая линия метро

5 станций 
троицкой ветки 
расположены в Юзао

На 30–
40 минут 
сократится 
время до 
центра города

Разгрузятся 
ленинский просп., 
ул. Профсоюзная 
и калужское ш.

42 км 
путей

17 
станций

2 пересадки 
на МЦк – «зИл» 
и «крымская»

4 пересадки 
на другие ветки

Крымская

Вавилов-
ская

Новаторская

Университет 
Дружбы Народов
Генерала Тюленева

Тютчевская

Корниловская

Бачуринская
КоммунаркаСосенки

Ракитки

Десна

Десёновское

Ватутинки

Троицк

Новатор-
ская

ЗИЛ

Академическая

инфографика анастасии кондратьевой

1-й участок троицкой линии 
метро (от «зИла» до «коммунарки» – 
всего 11 станций)  
запустят в 2024 году

1 млн человек 
проживают в зоне 
притяжения 
1-го участка

400 тыс. человек 
проживают в пешей 
доступности от 
строящихся станций 
1-го участка

240 тыс. жителей 
коньково и обручев-
ского ждут открытия 
станции «университет 
Дружбы Народов»

строящиеся 
участки

проектирующиеся 
участки

 Мэр Москвы Сергей Со-
бянин рассказал, что «Уни-
верситет Дружбы Народов» 
сделает город ближе для 
240 тыс. жителей районов 
Обручевский и Коньково.

Эту станцию метро планируют 
запустить, как и весь пер-
вый участок троицкой линии 
от станции «зИл» до «комму-
нарки», уже в следующем году.
«станция «университет Друж-
бы Народов» – важная. здесь 
сотни тысяч местных жите-
лей, которые воспользуются 
этой станцией, для них будет 
улучшена транспортная до-
ступность. Ну и вокруг этой 
станции расположены универ-
ситеты – РуДН, биологический 
университет, университет 
МвД, научные, медицинские 
центры. конечно, для них ввод 
станций и ввод линии значи-
тельно улучшит транспортную 
доступность», – считает сергей 
собянин.
уже известен дизайн стан-
ции. Потолок украсят кессоны 
из металлических профилей, 
выкрашенные изнутри в сала-
товый и голубой цвета. в такие 
же цвета будут покрашены сте-

ны в вестибюле и вдоль путей. 
Два ряда колонн на платформе 
облицуют серым мрамором, 
пол – светло-серым гранитом. 
Над эскалатором и в пешеход-
ном переходе на стенах разме-
стят две композиции из стекла 
в фирменной цветовой гамме 
РуДН. Первую посвятят студен-
там, вторую – дружбе народов.
территорию вокруг станции 
тоже изменят. Две автобусные 
остановки перенесут ближе 
к метро и установят 5 совре-
менных остановочных павиль-
онов. Для пешеходов орга-
низуют 10 новых наземных 
переходов. также возле входа 
в метро разобьют газоны, вы-
садят 367 деревьев и 4,3 тыс. 
кустарников.
По информации строителей, 
готовность данной станции – 
75%.
в целом троицкая ветка 
длиной 42 км с 17 стан-
циями (в Юзао расположены 
5 из них) станет одним из са-
мых протяжённых радиусов 
столичной подземки и самым 
большим за МкаД.
«Работаем над главным пуско-
вым комплексом 2024 года 
в области метростроения. 

Это первый участок троиц-
кой линии от «коммунарки» 
до «зИл» – 25 км, 11 станций. 
один из крупнейших пусков 
в истории метрополитена, 
который одновременно вво-
дится в строй таким большим 
куском», – рассказал сергей 
собянин.

Отделочные работы почти закончены.

участники проекта «Актив-
ный гражданин» могут 
проголосовать, какими 
цветами обозначить новые 
линии (троицкую, Рублёво-
архангельскую и Бирю-
лёвскую) на схеме метро. 
На выбор 4 комбинации. 
Для троицкой – лиловый, 
изумрудный, оливковый или 
сиреневый.
Напомним, что первая 
цветная схема появилась 
в 1957 году: в Москве про-
ходил всемирный фести-
валь молодёжи и студентов. 
Поэтому нашли обозначение 
для разных линий, понятное 
без знания русского. На аГ 
в 2014-м уже выбирали цвет 
линии метро. По итогам голо-
сования Некрасовскую стали 
обозначать розовым цветом.

На потолке голубые и салатовые профили.

 До 15 октября ограниче-
но движение по Ленинско-
му проспекту. Это связано 
с проведением строитель-
ных работ.

Движение ограничили 
на участке дублёра ленин-
ского просп. от д. 67 до д. 69. 
Для проезда недоступна 
одна полоса. здесь же, но 
от д. 62/1 до д. 66 для про-
езда открыта только одна 
полоса из двух. ограничение 
скорости – 20 км/ч.
• Нельзя проехать по одной 
из семи полос на участке 
ломоносовского просп. 
в районе корпусов 1–5. 
ограничение скорости 
составляет 40 км/ч. од-
ну из полос перекрыли 
и на участке ломоносовско-
го просп., д. 19а – д. 15.
• важно знать, что с прош-
лой недели нельзя проехать 

по двум из четырёх полос 
на участке ул. академика 
волгина, вл. 2 (район об-
ручевский).
• До 29 августа текущего 
года ограничили движение 
на ул. сивашской в районе 
ул. азовской, д. 4. На этом 
участке перекрыли движе-
ние по одной полосе.
• также до сих пор ограни-
чено движение на ул. ко-
сыгина, изменения будут 
действовать до 31 августа. 
Это связано с проведением 
работ по благоустройству. 
Для проезда – одна по-
лоса.
• До 26 июня перекрыли две 
из четырёх полос на ул. Поля-
ны на пересечении с МкаД. 
Это связано с проведением 
строительных работ. огра-
ничения будут действовать 
круглосуточно.

алексей дубровин

дорожные работы

Станцию «Университет 
Дружбы Народов» плани-
руют открыть в 2024 году, 
сообщил Сергей Собянин.

Какие дороги в ЮЗАО 
перекрыли?
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  В филиале № 1 поликли-
ники № 22 обновили фасад, 
коммуникации и полностью 
заменили медицинское обо-
рудование. Наши корреспон-
денты отправились в мед-
учреждение, чтобы узнать 
мнение пациентов о прове-
дённой реконструкции.

ЖЕМЧУЖИНА РАЙОНА
При входе в амбулаторию 
сделали широкую лестницу 
и удобные пандусы для мало-
мобильных людей, а само 
здание некоторые местные жи-
тели уже окрестили «жемчужи-
ной района». Теперь здесь всё 
отвечает новым московским 

стандартам меди-
цинского обслу-
живания. «В бли-
жайшие месяцы 
после рекон-

струкции откроются 
десятки поликлиник, 
чтобы уже в этом 
году мы закончили 
масштабную про-
грамму обновле-
ния амбулаторного 
фонда Москвы», – 
написал в своём 
телеграм-канале 
Сергей Собянин. 
По его словам, поликлиника 
на ул. Цюрупы в Черёмушках 
стала 80-м медучреждени-
ем, обновлённым по этой 
 программе.

Капитальный ремонт занял год 
и месяц. «Это очень быстро, – 

говорит заведую-
щая обновлён-
ным филиалом 
Валентина Лав-
рикова. – Пока 

шла реконструкция, пациентов 
принимали в поликлинике 
на ул. Вавилова. Всё это время 
наши врачи оказывали медпо-
мощь в полном объёме».

Сейчас здесь появилась проду-
манная маршрутизация. На пер-
вом этаже расположены наибо-
лее востребованные кабинеты. 
Это забор крови, дежурный 
врач, кабинет ОРВИ и аптека. 
На втором принимают терапев-
ты, а на третьем – врачи узких 
специальностей: лор, уролог, 
хирург, невролог, эндокринолог 
и кардиолог. Четвёртый этаж 
отдали под административные 
комнаты, отделение физиотера-
пии, зал лечебной физкультуры 
и кабинет массажа. Кстати, 
для пациентов с температурой 
предусмотрен отдельный вход, 
который ведёт в кабинет ОРВИ, 
рядом можно пройти экспресс-
тест на COVID-19.
Всех пациентов у входа встре-
чают администраторы. Они 
объясняют, как пройти к опреде-

лённому врачу, и помога-
ют воспользоваться 

инфоматом для за-
писи на приём. Это 
снижает нагрузку 
на докторов и по-
зволяет больше 
времени уделить 
пациентам. Также 

теперь в поликли-
нике есть буфет, 

где можно не только 
перекусить, но и полноценно 

пообедать. Пенсионерам там 
скидка 10%.

ПО ПОСЛЕДНЕМУ СЛОВУ 
ТЕХНИКИ
Сейчас во всех кабинетах мед-

учреждения установлен 
климат-контроль, 
который регулирует 
температуру в по-

мещении, а вместо 
привычных 

ключей двери открываются 
магнитными картами. «Посмо-
трите, какие у нас краны, они 
со специальными датчиками. 
Чтобы пошла вода, достаточно 
просто поднести руки», – пока-
зывает Валентина Лаврикова.
На каждом этаже уютные 
зоны отдыха с современной 
мебелью, а кабинеты врачей 
укомплектованы новым обо-
рудованием. «Есть прекрасная 

лор-установка, 
высоко классные 

аппараты УЗИ, от-
лично оборудованы 

кабинеты физиоте-
рапии, офтальмолога 

и уролога. В поликлини-
ке не осталось ни одной 

единицы старого оборудо-
вания», – отмечает заве-

дующая.
Жительницу Черё-
мушек Зару Сукиа-
сян мы встретили 
у кабинета УЗИ. 

«Сегодня впервые пришла 
сюда после ремонта, – расска-
зала женщина. – Всё сделали 
просто шикарно. Я ветеринар, 
поэтому смотрю на такие 
вещи профессиональным 
взглядом. Конечно, врачам 
значительно удобнее работать 
на современном оборудова-
нии. Сегодня быстро прошла 
УЗИ-диагностику, на новом ап-
парате чёткое изображение».
Игоря Аралова из Черёмушек 
обновлённая поликлиника 

тоже впечатлила. 
«Мне сегодня про-
веряли глазное дно 
с помощью нового 
аппарата. Раньше 

это была неприятная проце-
дура, а сейчас всё проходит 
быстро и безболезненно», – 
поделился мужчина.

Ещё один местный 
житель, Кирилл 
Коровин, считает, 
что поликлиника 
стала совре-

менной. «Теперь записаться 
на приём к врачу можно через 
мобильное приложение. Я так 
и сделал, это удобно и эконо-
мит время», – рассказал он.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Приятная атмосфера и новое оборудование
В Черёмушках после капитального ремонта открылась взрослая поликлиника

«Мы придерживаемся 
принципов, которые 
сегодня внедряются 
во всех московских по-
ликлиниках. Это профес-
сионализм, командная 
работа, взаимоуважение, 
доброжелательность 
и пациентоориентирован-
ность, – говорит Вален-
тина Лаврикова. – Мы 
стараемся сделать пребы-
вание пациентов в нашем 
медучреждении макси-
мально комфортным».

По его словам, поликлиника 
на ул. Цюрупы в Черёмушках 
стала 80-м медучреждени-
ем, обновлённым по этой 
 программе.

перекусить, но и полноценно 
пообедать. Пенсионерам там 
скидка 10%.

ПО ПОСЛЕДНЕМУ СЛОВУ 
ТЕХНИКИ
Сейчас во всех кабинетах мед-

учреждения установлен 
климат-контроль, 
который регулирует 
температуру в по-

мещении, а вместо 
привычных лор-установка, 

высоко классные 
аппараты УЗИ, от-

лично оборудованы 
кабинеты физиоте-

рапии, офтальмолога 
и уролога. В поликлини-

ке не осталось ни одной 
единицы старого оборудо-

вания», – отмечает заве-
дующая.
Жительницу Черё-
мушек 
сян мы встретили 
у кабинета УЗИ. 

«Сегодня впервые пришла 

Медсестра Анна Зульнова демонстрирует аппа-
рат лазерной физиотерапии, который использу-
ют в том числе при лечении суставов.

Старший администратор Тать-
яна Самохвалова помогает 
пациенту Кириллу Коровину 
записаться на приём к врачу.

Для 
пациентов 

с температурой 
есть отдельный 

вход, который ведёт 
в кабинет ОРВИ, а 

рядом можно прой-
ти экспресс-тест 

на COVID-19

В буфете поликлиники 
можно и пообедать.

Новый аппарат УЗИ с высоким разрешением экрана 
позволяет врачам провести точную диагностику.
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 Штаб на ул. Яблочкова, д. 5, 
стр. 1, работает ежедневно 
(в понедельник – пятницу 
с 9.00 до 20.00, а в субботу–
воскресенье с 9.00 до 18.00). 
Мы посетили Пункт отбора 
и пообщались с будущими кон-
трактниками, которые в ско-
ром времени уедут в зону СВО 
отдавать долг Родине.

В ЗОНЕ СВО НУЖНЫ ЛЮДИ 
С ОПЫТОМ
При входе молодых людей 
встречают волонтёры, кото-
рые объясняют им, что перед 
обходом кабинетов нужно 
заполнить анкету.

– После запол-
нения желающие 
поступить на служ-
бу по контракту 
отправляются 

на медкомиссию (кстати, ана-
лиз крови должен показать, 
что у человека нет диабета) 
и консультируются с психоло-
гом. После чего идут получать 
банковские реквизиты для вы-
плат. Всё необходимое моло-
дые люди делают в течение 
дня, – рассказывает волонтёр 
Дмитрий Верховых.
В пункт можно прийти и чтобы 
проконсультироваться. Чаще 
всего спрашивают, какие 
нужно принести документы 
для оформления контракта.
– В основном к нам обраща-
ются граждане РФ, но ино-
странцы тоже приходят, – от-
мечает Дмитрий Верховых.
А перед тем как отправиться 
по кабинетам, контрактни-
ки уходят в просторный зал 

ожидания, где по периметру 
стоят стулья. Также есть кулер 
с водой, автомат, где можно 
купить еду и напитки. Там 
и встречаем 38-летнего Ива-
на Назарова, который будет 
артиллеристом в зоне СВО.
– Это мой второй контракт. 
Кому же ещё идти на служ-
бу – не молодым же пацанам. 
А помогать стране надо. Пер-

вый раз по контракту служил 
в мотострелковых войсках 
в 2003-м в Чечне.
А в Донбассе как раз нужны 
люди с опытом, чтобы СВО бы-
стрее завершилась, – считает 
Иван Назаров.

СЛУЖИЛ САПЁРОМ И ИДУ 
СНОВА 
После зала ожидания попа-
даем в зону отправки военно-
служащих: видим несколько 
автобусов, а рядом с ними – 
самих солдат, их родных 
и близких, которые поддержи-
вают сыновей, мужей и бра-
тьев перед отъездом в зону 
боевых действий. Кто-то не 
может сдержать слёз, кто-то 
травит байки, чтобы не гру-

стить, а кто-то крепко обнима-
ется перед долгой разлукой.

– Снова в зону 
СВО уходит муж. 
Это, конечно, 
тяжело. У нас же 
дети, но он десант-

ник, поэтому считает своим 
долгом снова туда пойти. Мы 
его понимаем и поддержи-
ваем, – признаётся Ольга 
Иконикова.
В месте отправки встречаем 
Григория Кудрявцева: он 
уже подписал контракт. Как 
отметил рядовой, его старший 
14-летний сын Кирилл учит-
ся в суворовском училище, 
а детям надо показывать 
пример. Это одна из причин, 
по которой он пойдёт служить 
по конт ракту. Его мобилизо-
вали ещё в октябре прошлого 
года, он служил до марта 
2023 года сапёром и зани-
мался установкой инженерно-
оборонительных сооружений.

– На Яблочкова приехал неде-
лю назад – прошёл медкомис-
сию, пообщался с офицерами, 
получил направление и под-
писал договор. Спросили меня, 
сколько мне нужно на сборы. 
Я попросил неделю – мне, ко-
нечно, дали. Думаю, что и в этот 
раз в зоне СВО буду сапёром, – 
уверен Григорий Кудрявцев.

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

КОНТРАКТНИКАМ ИЗ МОСКВЫ 
 ПОЛАГАЮТСЯ:

195 тыс. руб. – единовременная выплата 
при подписании контракта не менее чем на 1 год

Выплаты 
до отправки 
в зону СВО:

  40–50 тыс. руб. – 
денежное 
довольствие;

  50 тыс. руб. –
выплата по указу 
мэра Москвы.

Итого:

90–100 тыс. руб. 
за полный 
календарный 
месяц.

Выплаты
в зоне СВО:

  40–50 тыс. руб. – 
денежное довольствие;

  120–240 тыс. руб. – 
допвыплаты за участие 
в СВО;

  50 тыс. руб. – выплата 
по указу мэра Москвы.

Итого:
210–340 тыс. руб. 
за полный 
календарный месяц 
в зоне СВО.

t.me/MskContract_bot

117Адрес Пункта отбора желающих 
служить по контракту: 

Он работает по будням 
с 9.00 до 20.00, без перерыва, 
в субботу с 9.00 до 18.00, 
а в воскресенье с 9.00 до 16.00

ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1

На приём в Пункт отбора можно 
записаться онлайн. 
Для этого на mos.ru нужно выбрать 
удобные дату и время. Там же указан 
список необходимых документов.

КАК ПОСТУПИТЬ НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ 
 ПО КОНТРАКТУ

В Пункт отбора на военную 
службу по контракту каждый 
день приходят добровольцы

Сапёры и артиллеристы отправились 
защищать Родину

Рядом с местом отправки 
защитников в зону СВО есть 
большое помещение, где 
каждый может заказать с 11 
утра бесплатный кофе, чай, 
блины, выпечку, а с 12 ча-
сов дня – комплексный 
обед. А неподалёку на улице 
работает полевая кухня. По-
есть гречневой каши можно 
в уютных беседках, где есть 
скамейки и столы.

КСТАТИ

ЛЬГОТЫ

50 тыс. руб. – единовременная материальная 
помощь семьям участников СВО

Детям
  ежемесячное пособие 

на каждого ребёнка — 
18 770 руб.; 
     зачисление в детсад 
(с 1,5 лет) и школу вне 
очереди и без регистрации 
по месту жительства;
    бесплатное посещение 
городских детсадов;

  двухразовое питание, 
про длёнка, кружки и сек-
ции для школьников – всё 
бесплатно;

  предоставление бес-
платного обеда студентам 
городских колледжей. 

Пожилым 
родственникам 65+
     помощь 
соцработника 
на дому 3 раза 
в неделю;
     проживание в 
геронтологическом 
центре по показани-
ям здоровья.

Супругам
     организация 
профессионального 
обучения; 
     содействие 
в поиске работы.

В ЗОНЕ СВО НУЖНЫ ЛЮДИ 
С ОПЫТОМ
При входе молодых людей 
встречают волонтёры, кото-
рые объясняют им, что перед 
обходом кабинетов нужно 
заполнить анкету.заполнить анкету.

– После запол-– После запол-
нения желающие нения желающие 
поступить на служ-поступить на служ-
бу по контракту бу по контракту 
отправляются отправляются 

на медкомиссию (кстати, ана-на медкомиссию (кстати, ана-
лиз крови должен показать, 
что у человека нет диабета) 
и консультируются с психоло-
гом. После чего идут получать 
банковские реквизиты для вы-
плат. Всё необходимое моло-
дые люди делают в течение 
дня, – рассказывает волонтёр 
Дмитрий Верховых.
В пункт можно прийти и чтобы 
проконсультироваться. Чаще 
всего спрашивают, какие 
нужно принести документы 
для оформления контракта.
– В основном к нам обраща-
ются граждане РФ, но ино-
странцы тоже приходят, – от-
мечает Дмитрий Верховых.
А перед тем как отправиться 
по кабинетам, контрактни-
ки уходят в просторный зал 

вый раз по контракту служил 
в мотострелковых войсках 
в 2003-м в Чечне.
А в Донбассе как раз нужны 
люди с опытом, чтобы СВО бы-
стрее завершилась, – считает 
Иван Назаров.

СЛУЖИЛ САПЁРОМ И ИДУ 
СНОВА 
После зала ожидания попа-
даем в зону отправки военно-
служащих: видим несколько 
автобусов, а рядом с ними – 
самих солдат, их родных 
и близких, которые поддержи-
вают сыновей, мужей и бра-
тьев перед отъездом в зону 
боевых действий. Кто-то не 
может сдержать слёз, кто-то 
травит байки, чтобы не гру-

Иван Назаров считает себя опытным 
бойцом.

Григорий Кудрявцев уже подписал контракт.

ФОТО КИРИЛЛА ЖУРАВКА
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ФАКТЫ

 В Юго-Западном округе 
продолжают работу стойки 
информирования о службе 
по контракту. Волонтёры 
дежурят каждый день с 16.00 
до 19.00 у разных станций ме-
тро. Например, рядом с «Ака-
демической» (выход в сторону 
площади Хо Ши Мина).

НАСТОЯЩИЕ ПАТРИОТЫ
У стойки встречаем волонтёра, 
жительницу Академического 
района Людмилу Иванову. 
Она уже две недели работает 
здесь.
– Такая ситуация сейчас на-
пряжённая, поэтому невозмож-
но оставаться равнодушным 
к тому, что происходит в зоне 
СВО. Хочется помочь нашим ре-
бятам, исполняющим свой долг. 
Уже могу сказать: не ошиблась 
с тем, что пришла сюда. В мою 
первую смену ко мне подошла 
девушка и спросила: «А подхо-
дят ли люди к вам?» Я ответила: 
«Подходят». 
И она при-
зналась 

мне, что ребятам надо обя-
зательно помочь на фронте. 
Оказалось, что у неё парень 
сейчас в зоне СВО. И в её гла-
зах я увидела большую любовь 
к этому мальчику. А одна из 
женщин подходила и рассказы-
вала, что работает в госпитале 
Бурденко, где бесплатно пере-
ворачивает раненых. Она по-
могает восстановиться людям 
после операции, – рассказы-
вает Людмила Иванова.
По словам волонтёра, во вре-
мя дежурства она часто 
слышит необычные истории. 
Например, к стойке недавно 
подходил 17-летний парень 
из Донецка и спрашивал, возь-
мут ли его в зону СВО по кон-
тракту. При этом чаще всего 
прохожие задают Людмиле 
вопросы о льготах и социаль-
ной поддержке для пожилых 
родственников.
– А ещё недавно я разго-
ворилась с парой – им уже 
за 50, но мужчина и женщина 
сказали: «У нас дети вы-
росли, мы оба хотим пойти 
на фронт». Настоящие па-
триоты своей страны. Кстати, 
ко мне почему-то подходят 

очень много женщин. Рас-

сказываю им, что в Донбассе 
нужны медики и повара, – от-
мечает Людмила Иванова.

МЫСЛЕННО С ДОНБАССОМ
64-летняя жительница района 

Черёмушки Вален-
тина Ференс как 
раз раздумывает 
над тем, чтобы 
отправиться в зону 

проведения СВО.
– Могу за пожилыми уха-
живать или кухаркой там 
работать. Могу также детям 
помогать – я в прошлом препо-
даватель математики. В любом 
случае позвоню по номеру 117 
и узнаю всю информацию, – 

говорит Валентина Ференс 
после общения с Людмилой 
Ивановой.
Подошёл к стойке и 37-летний 

житель района 
Академический 
Владимир Гордов. 
Мужчина проходил 
срочную службу 

в 2003–2005 годах в морской 
пехоте Дагестана.
– Я патриот своей страны. 
До сих пор не в Донбассе 
только потому, что у меня двое 
детей. Так бы уже давно туда 
пошёл, – признался Владимир 
Гордов. И унёс с собой инфор-
мационный буклет.

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Помощь на фронт в зону спе-
циальной военной операции 
оказывают многие москви-
чи, в том числе и те, которые 
сами нуждаются в ней. 
Об этом «ЗКЗ» рассказала 

председатель 
Общества инва-
лидов Гагарин-
ского района 
Юлия Савина.

– В нашей организации более 
400 человек – и все задей-
ствованы в помощи бойцам 
в зоне СВО и беженцам. Есте-
ственно, это дело доброволь-
ное. Вот сейчас, например, 
вяжем носки. У нас многие 
женщины не умели вязать, но 
ради такого дела научились! 
Пряжу и спицы покупают за 

свой счёт, но если у кого-то 
совсем туго с деньгами, а 
желание помочь есть, то вы-
деляем средства из членских 
взносов, – объясняет пред-
седатель.
Красные носки – для деву-
шек (они же тоже есть 
в зоне специальной 
военной операции – 
и снайперы, и мед-
сёстры), а коричне-
вые – для мужчин. 
15 пар уже отправи-
ли. Кроме носков од-
на женщина связала 
ещё и шаль, её тоже 
собираются отправить 
вместе с новой партией но-
сков. Пригодились и простыни, 
оставшиеся от давно закрытого 
швейного производства при 

Обществе инвалидов, их и ещё 
несколько недавно сшитых в 
скором времени отправят в го-
спитали Донбасса.
Также добросердечные мо-
сквичи собрали средства на 6 

коробок антисептиков 
по 12 штук в каждой 

для бойцов, а для 
детей-беженцев – 
огромную короб-
ку с играми. Ещё 
узнали, что в Ма-
риуполь нужны 

слуховые аппара-
ты, на несколько 

штук скинуться не 
смогли, но всё равно 

решили не оставаться в сто-
роне: купили один хороший 
слуховой аппарат. 
– Конечно, нельзя оставаться 

равнодушными, когда такое 
творится. И мы рады, что у нас 
получается и нашим воен-
ным помогать, и беженцам, 

которым гораздо хуже, чем 
нам. Делаем всё, что в на-
ших силах, – заключила Юлия 
Савина.

Ради помощи СВО научились вязать
СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

Общество 
инвалидов 

Гагаринского 
района находится 

на Ломоносовском 
проспекте, д. 15. 
Телефон: 8-495-

938-25-39 Ольга Брусничкина с любо-
вью вяжет носки.

«Хочу пойти поваром в зону СВО»  Одним из важнейших 
проектов благоустройства 
в районе Ясенево стала 
реабилитация Битцев-
ского леса. Главная идея 
заключалась в сохранении 
заповедной части и создании 
буферной зоны на периферии 
леса. Рядом с жилыми квар-
талами появились локальные 
рекреационные спортивные 
досуговые центры. Одних 
только детских и спортив-
ных площадок обустроили и 
обновили около 100 штук. 
Появились и экотропы. 

 Очередная оздорови-
тельная прогулка с док-
тором Шишониным при 
поддержке префектуры 
ЮЗАО состоится в суб-
боту, 3 июня. На этот раз 
5-километровый маршрут 
пройдёт по району Южное 
Бутово, в котором много жи-
вописных мест, густых пар-
ков и уютных благоустроен-
ных скверов. На маршруте 
запланированы остановки 
для лекций, а также выпол-
нение дыхательных упраж-
нений и гимнастики для 
шеи. Подробности о месте 
сбора можно будет получить 
в СМС-сообщении на но-
мер, который вы укажете 
при регистрации. Телефон 
для записи на прогулку 
8 (800) 350-36-86.

В рамках проекта «Питом-
цы в Москве» на месте 
старых собачьих площадок 
появляются современные, 
с тренажёрами и полосой 
препятствий. Так, на ул. Пау-
стовского у прудов можно 
погулять со своим четвероно-
гим другом и потренировать 
его, а также пообщаться с 
единомышленниками.

Что спрашивают люди, обращаясь к волонтёрам, информирующим 
о контрактной службе

Пункт отбора на службу 
по контракту находится по 
адресу: ул. Яблочкова, д. 5, 
стр. 1. Штаб работает в по-
недельник – пятницу с 9.00 
до 20.00, в субботу – с 9.00 
до 18.00, а в воскресенье – 
с 9.00 до 16.00.

СПРАВКА

Людмила Иванова 
передаёт буклет буду-
щему контрактнику.

Волонтёр работает рядом со стан-
цией метро «Академическая» 
больше двух недель.
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 Практически все вопросы управле-
ния многоквартирным домом реша-
ются на собраниях собственников 
жилья. Хотите организовать пали-
садник, изменить размер взносов на 
капремонт или благоустроить двор? 
Самый простой путь – инициировать 
собрание. Мы выяснили, как это сде-
лать.

ВНЕОЧЕРЕДНОЕ СОБРАНИЕ 
На «горячую линию» газеты «За Калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района Южное Бутово Валентина Кон-
стантиновна, проживающая по адресу: 
ул. Академика Понтрягина, д. 11. Наша 
читательница попросила помочь с уста-
новкой скамеек у подъездов её дома.
Мы передали обращение ответственным 
лицам. 
На запрос редакции ответил первый за-
меститель главы управы по вопросам 
ЖКХ, благоустройства и строитель-
ства Владимир Сохацкий:

– Ранее силами ГБУ «Жилищ-
ник района Южное Бутово» 
лавочки были демонтирова-
ны по просьбе жителей ука-
занного дома. Во избежание 

конфликтных ситуаций считаем целесо-
образным провести общее собрание 
собственников помещений для решения 
этого вопроса. Инициатором проведения 
может быть любой собственник помеще-
ния в доме. Решение, оформленное про-
токолом, необходимо предоставить в ГБУ 
«Жилищник района Южное Бутово».
Отметим, что общее собрание в обяза-
тельном порядке проводится раз в год, од-
нако собственники могут в любое время 

инициировать внеочередное 
голосование. Ведущий инже-
нер ГБУ «Жилищник райо-
на Южное Бутово» Лилия 
Кузьменко пояснила, что, как 

правило, на повестку собрания выносят 

такие вопросы, как необходимость кон-
сьержки в подъезде, замена домофона 
или благоустройство двора.

ЭЛЕКТРОННЫЙ ДОМ
«Провести собрание можно в очной форме, 
однако сейчас самым удобным и распро-
странённым способом является платфор-
ма «Электронный дом», – уверена Лилия 
Кузьменко. – Это мобильное приложение, 
которое позволяет управлять много-
квартирным домом и взаимодействовать 
с соседями и управляющей компанией 
онлайн». Для того чтобы инициировать 
голосование, достаточно зарегистриро-
ваться в «Электронном доме» и отправить 
повестку общего собрания модератору. 
Если к темам, которые вы хотите предло-
жить жильцам, вопросов нет, модератор 
утвердит повестку. После этого придёт 
уведомление о дате проведения собрания.
Отметим, что собрание можно прове-
сти одновременно с использованием 
бумажных бланков и электронной плат-

формы. Тот, кто плохо владеет гаджета-
ми, сможет заполнить обычные бумаж-
ные анкеты. Администратор соберёт 
бумаги и внесёт данные в электронную 
систему. «После этого идёт автоматиче-
ский подсчёт результатов, – поясняет 
Лилия Кузьменко. – Когда собрание соб-
ственников завершится, заполненные 
бланки передадут в жилищную инспек-
цию, поэтому любая фальсификация 
исключена. Кроме того, совмещение 
бумажного голосования с электронным 
позволяет легче набрать необходимый 
кворум».
Решения собрания являются обязатель-
ными к исполнению всеми собствен-
никами и управляющей организацией, 
а протокол с итогами голосования – это 
официальный документ. Кстати, перед тем 
как инициировать собрание, в «Электрон-
ном доме» можно провести опрос жите-
лей, чтобы собрать их мнения и правильно 
сформулировать повестку.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

На обращение дала ответ 
первый заместитель 
главы управы Ольга 
Шевченко:
– Сотрудники ГБУ «Жи-

лищник района Ломоносовский» про-
извели необходимый ремонт и устра-
нили следы протечек в подъезде.

Первый заместитель 
главы управы Александр 
Шнурков сообщил:
– Сотрудники ГБУ «Жилищ-
ник района Черёмушки» 

выполнили влажную уборку подъезда, 
а также привели в порядок двор. Управ-
ляющей компании поручено усилить 
контроль за санитарным содержанием 
подведомственной территории и подъ-
ездов.

На поступившее 
в редакцию об-
ращение ответил 
первый замести-
тель главы упра-

вы Александр Писяев:
– Силами ГБУ «Жилищник 
района Ясенево» были вы-
полнены работы по покраске 
стен в подъезде по указанному 
адресу. 
Обо всех замечаниях и пред-
ложениях по вопросам со-
держания жилищного фонда 
можно проинформировать 
ГБУ «Жилищник района Ясене-
во» по тел. 8 (495) 425-04-00 
или написав сообщение в 
разделе «Задать вопрос 
директору» на сайте https://
zhilishnikyasenevo.ru.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

У вас есть вопросы, жалобы, предложения?

Звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

Прошу покрасить 
стены на 1-м и 6-м 

этажах подъезда № 5 по 
адресу: Новоясеневский 
просп., д. 3.

М. И. Ефремова, Ясенево

«После таяния снега и 
обильных осадков в нашем 

подъезде на первом и последнем 
этажах с потолка по стенам течёт 
вода».

Жильцы подъезда № 5 д. 11 
по ул. Гарибальди, 

Ломоносовский район

В подъезде № 1 по адресу: 
ул. Каховка, д. 22, корп. 3, 

и на придомовой территории совсем 
не убирают.

Р. И. Санькина, Черёмушки

Вода со стен больше 
не капает

Двор и подъезд 
убрали

Стены в подъезде выглядят совсем 
как новые.

Когда мы приехали во двор, сотрудники 
«Жилищника» как раз заканчивали уби-
рать территорию.

Теперь стены подъ-
езда остаются сухи-
ми в любую погоду.

Стены 
покрасили

МАТЕРИАЛЫ ПОЛОСЫ ПОДГОТОВИЛ 
АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Голосуем всем подъездом
Как провести общее собрание жильцов дома?

Вопрос об установке лавочек 
у подъездов д. 11 по ул. Ака-
демика Понтрягина нужно 
решать на общем собра нии 
собственников.
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В ЮЗАО возросло число ава-
рий с участием электроса-
мокатов. Недавно на Проф-
союзной улице мужчина 
сбил двухлетнего ребёнка, 
который был госпитализиро-
ван. О правилах безопасной 
езды мы поговорили с ис-
полняющим обязанности на-
чальника ОГИБДД по ЮЗАО 
Михаилом Шило.

ВИНОВНИК ВЕРНУЛСЯ 
НА  МЕСТО ДТП
Кадры того, как электроса-
мокатчик сбил двухлетнего 
ребёнка на Профсоюзной, 
за считаные часы облетели 
интернет. На видео хорошо 
видно, что двое детей на тро-
туаре запускали с мамой 
мыльные пузыри. В какой-то 
момент ребёнок резко побе-
жал за пузырями и оказался 
под колёсами быстро ехавшего 
электросамоката. Водитель 
остановился и подошёл к маме, 
которая в волнении приводила 
малыша в чувство. После этого 
один из прохожих попытался 
схватить самокатчика за одеж-
ду. Райдер вырвался, взял са-
мокат и быстро уехал. На этом 
видеоролик обрывается.
В соцсетях многие писали 
о том, что виновник скрылся 
с места происшествия, одна-
ко в ГИБДД нам пояснили, 
что это не так. Скорее всего, 
самокатчик пытался избежать 
драки с прохожим, поэтому 
уехал. Спустя короткое время 
он вернулся на место ДТП. 
«Была вызвана скорая, врачи 

осмотрели ребёнка 
и отвезли его в боль-
ницу, – рассказал 
майор полиции 
Михаил Шило. – 
На место приехали 
сотрудники ГИБДД, 
которые оформили 
ДТП – наезд на пешехода. 
Водитель самоката был при-
влечён к административному 
наказанию по статье 12.30 
КоАП РФ».

ГИРОСКУТЕРЫ, СЕГВЕИ 
И МОНОКОЛЁСА
По словам полицейского, 
проблема электросамокатов 
на сегодняшний день чрезвы-
чайно актуальна. На улицах 
за последнее время дей-
ствительно появилось очень 

много так называемых средств 
индивидуальной мобильности. 
К ним относятся электроса-
мокаты, гироскутеры, сегвеи, 
моноколёса и другие агрегаты 
с электромотором.
«К сожалению, по сравнению 
с прошлым годом у нас возрос-
ло количество ДТП, в которые 
попадают люди, использующие 
средства индивидуальной мо-
бильности, – рассказал майор 
полиции. – Сотрудники ГИБДД 
уделяют этому вопросу повы-

шенное внимание. В ЮЗАО 
регулярно проходят рейды, 

в ходе которых инспекторы 
останавливают водителей 
электросамокатов и ведут 
с ними профилактические 
беседы».
ДТП на Профсоюзной ули-
це не случилось бы, если 
бы райдер, заметив людей 
на тротуаре, спешился 
и какое-то расстояние про-

шёл с самокатом пешком. 
«На тротуаре пешеходы 

имеют приоритет, – гово-
рит Михаил Шило. – В тех 
местах, где есть опасность 

столкновения, нужно везти 
самокат за руль».

ЕЗДИМ ПО ПРАВИЛАМ
Напомним, что в начале марта 
в силу вступили Правила 
дорожного движения, где 
впервые появилось упомина-
ние средств индивидуальной 
мобильности. Теперь чётко 
регламентировано: переме-
щаться на электротранспорте 
можно со скоростью не более 

25 км/ч, а в случае езды 
по тротуарам и велодо-
рожкам масса агрегата 
не должна превышать 
35 кг. «Важно спешиться, 
когда переходишь про-

езжую часть, – подчеркнул 
майор полиции. – Так удастся 

избежать многих ДТП и со-
хранить человеческие жизни. 
Я надеюсь, что обновлённые 
Правила дорожного движения 
улучшат ситуацию на дорогах 
и тротуарах нашего города».

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Пешеход всегда прав!
Полицейский из нашего округа 
рассказал, какие правила 
необходимо соблюдать при езде 
на электросамокатах

ФАКТЫ

 В Южном Бутове по-
лицейские задержали 
мошенника, который 
выдавал себя за мастера 
по ремонту посудомоеч-
ных машин. Пятидесяти-
летняя женщина вызвала 
«мастера» по интернету. 
Мошенник взял с заказчи-
цы 25 тыс. руб. якобы на 
покупку сломанной детали. 
После этого он перестал от-
вечать на звонки. Аферист 
был задержан в одном из 
хостелов Москвы. Возбуж-
дено уголовное дело.

 На юго-западе столицы 
неизвестный убил двух 
лисят, живших на тер-
ритории закрытого на 
ремонт детского сада. 
Преступление произошло 
на улице Академика Баку-
лева. Сотрудники Департа-
мента природопользова-
ния и охраны окружающей 
среды отловили и привили 
животных, после чего 
выпустили их обратно. 
Однако один из жителей 
соседних домов устроил 
охоту на лисят, двое из 
которых погибли в резуль-
тате стрельбы. По факту 
произошедшего полиция 
проводит проверку.

 В строящемся жилом 
комплексе на улице 
Миклухо-Маклая на 
рабочего рухнула метал-
лическая конструкция. 
Пострадавший был госпита-
лизирован. Сейчас Гагарин-
ская межрайонная проку-
ратура устанавливает все 
обстоятельства и причины 
произошедшего, в том чис-
ле ищет лиц, ответственных 
за охрану труда и технику 
безопасности на строитель-
ном объекте.

При езде на элетросамокате 
придерживайтесь следующих 
правил:
 Один самокат – один человек.
 Спешивайтесь перед перехо-

дом дороги.
 Переходите дорогу только 

по пешеходному переходу по-
сле того, как убедились в своей 
безопасности.
 Не отвлекайтесь во время 

движения на мобильный 
телефон.
 Используйте защитную 

экипировку и светоотра-
жающие элементы.
 Управляйте самокатом 

только в трезвом виде.

КАК ИЗБЕЖАТЬ ДТП 
С УЧАСТИЕМ САМОКАТОВ?
Включите ка-
меру смартфо-
на, наведите 
её на QR-код, 
перейдите 
по сылке и 
проголосуйте

ВАЖНО

осмотрели ребёнка осмотрели ребёнка 
и отвезли его в боль-и отвезли его в боль-
ницу, – рассказал ницу, – рассказал 
майор полиции майор полиции 
Михаил ШилоМихаил Шило. – . – 
На место приехали На место приехали 
сотрудники ГИБДД, 
которые оформили 
ДТП – наезд на пешехода. 
Водитель самоката был при-
влечён к административному 

много так называемых средств 
индивидуальной мобильности. 
К ним относятся электроса-

шенное внимание. В ЮЗАО 
регулярно проходят рейды, 

в ходе которых инспекторы 
останавливают водителей 
электросамокатов и ведут 
с ними профилактические 
беседы».
ДТП на Профсоюзной ули-
це не случилось бы, если 
бы райдер, заметив людей 
на тротуаре, спешился 
и какое-то расстояние про-

шёл с самокатом пешком. 
«На тротуаре пешеходы 

имеют приоритет, – гово-
рит Михаил Шило. – В тех 
местах, где есть опасность 

столкновения, нужно везти 
самокат за руль».

ЕЗДИМ ПО ПРАВИЛАМ
Напомним, что в начале марта 
в силу вступили Правила 
дорожного движения, где 
впервые появилось упомина-
ние средств индивидуальной 
мобильности. Теперь чётко 
регламентировано: переме-
щаться на электротранспорте 
можно со скоростью не более 

25 км/ч, а в случае езды 
по тротуарам и велодо-
рожкам масса агрегата 
не должна превышать 
35 кг. «Важно спешиться, 
когда переходишь про-

езжую часть, – подчеркнул 
майор полиции. – Так удастся 

избежать многих ДТП и со-
хранить человеческие жизни. 
Я надеюсь, что обновлённые 
Правила дорожного движения 
улучшат ситуацию на дорогах 
и тротуарах нашего города».

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Пешеход всегда прав!
Полицейский из нашего округа 
рассказал, какие правила 
необходимо соблюдать при езде 

При езде на элетросамокате 
придерживайтесь следующих 
правил:

Один самокат – один человек.
 Спешивайтесь перед перехо-

дом дороги.
 Переходите дорогу только 

по пешеходному переходу по-
сле того, как убедились в своей 
безопасности.
 Не отвлекайтесь во время 

движения на мобильный 
телефон.
 Используйте защитную 

экипировку и светоотра-
жающие элементы.

Управляйте самокатом 
только в трезвом виде.

ВАЖНО

 В столице продолжается комп-
лексная реставрация Центра 
театра и кино на Поварской. На 
прошлой неделе Сергей Собянин 
осмотрел ход работ в здании. 

По словам мэра Москвы, в столице 
сейчас в общей сложности рекон-
струировано 80 зданий театров.
– Дошли руки и до одного из самых 
известных – Театра киноактёра. 
Здесь не то что играть – находиться 
было нельзя, – рассказал Сергей 
Собянин.
Но уже в середине следующего года 
он станет одним из самых высоко-
технологичных театральных зданий 
нашей страны.
Основные противоаварийные ра-
боты выполнены. Будут заменены 
и старые инженерные коммуника-

ции. Большой зал будет рассчитан 
на 549 мест. Там сделают систему 
иммерсионной акустики с полным 
погружением зрителей в атмосферу 
происходящего – с имитацией зву-
ковой реальности и 3D-проекцией. 
Малый же зал, рассчитанный на 
80 мест, станет пространством для 
организации онлайн-трансляций 
спектакля. 
А пока идёт ремонт здания, спектак-
ли Центра театра и кино (так теперь 
называется Театр киноактёра) 
проводятся на площадке учебно-
театрального комплекса ГИТИСа 
на ул. Академика Пилюгина, д. 2. 
Именно здесь выступает труппа 
Никиты Михалкова. И 1 июня пока-
жут спектакль «Сказка о потерянном 
времени» Евгения Шварца. 

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Ремонт спектаклям не помеха

Сергей Собянин вместе с Никитой Михалковым осматривают 
ход работ в Центре театра и кино.

РЕСТАВРАЦИЯ

По Правилам дорожного движе-
ния скорость электросамоката 
не должна превышать 25 км/ч.

Ф
О

ТО
 К

И
РИ

Л
Л

А 
И

С
К

О
Л

Ь
Д

С
К

О
ГО

Ф
О

ТО
 M

O
S.

R
U



8 № 17 (491) 29 мая – 4 июня 2023В  ГОРОДЕ  БОЛЬШОМ ЗА КАЛУЖСКОЙ ЗАСТАВОЙ

УВЛЕЧЕНИЯ

 В Москве открылся фести-
валь «Рыбная неделя». Гостей 
кулинарного праздника ждут 
на 26 площадках города, 
четыре из которых располо-
жены в нашем округе.

ШИРОКИЙ ВЫБОР ДЕЛИКА-
ТЕСОВ
Мероприятие, как всегда, про-
ходит с размахом. Более 250 т 
рыбы и морепродуктов при-
везли на фестиваль из разных 

уголков России. Одной только 
олюторской сельди, которую 
особенно любят гости фести-
валя, доставили 12 т. Сергей 
Собянин посетил центральную 
праздничную площадку. «Здесь 
можно провести целый день. 
Как и в прошлые годы, ассор-
тимент огромный: от охлаждён-
ной до копчёной рыбы, много 
деликатесов», – сказал мэр, 
осматривая торговые ряды.

ПАЛЬЧИКИ ОБЛИЖЕШЬ
«Рыбная неделя» проходит 
в столице уже седьмой раз. 
В мероприятии принимают 
участие более 3 тыс. мага-
зинов, а также 120 рынков 
и ярмарок. В нашем округе 
любителей морепродуктов 
ждут на четырёх площадках 
по адресам: ул. Профсоюзная, 
вл. 41; бул. Дмитрия Донского, 
вл. 11; ул. Тёплый Стан, вл. 16; 

ул. Адмирала Руднева, вл. 8.
Изюминкой площадки в рай-
оне Южное Бутово на ули-
це Адмирала Руднева стал 
огромный мангал, на котором 
готовят рыбу и морепродукты 
для гостей-гурманов. Здесь 
можно попробовать осьми-
нога, креветки, кальмара 
и даже лангустина. В районе 
Северное Бутово на бульваре 
Дмитрия Донского представ-

лен широчайший ассортимент 
рыбных консервов – от ря-
пушки до щуки. На площад-
ке в Тёплом Стане пройдут 
кулинарные мастер-классы, 
а на Профсоюзной юным 
участникам праздника пред-
ложат научиться расписывать 
имбирные печенья.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Эксперт-рыбак рассказала 
о главных рыбных блюдах
 «Супербабушка-2023» 

из района Южное Бутово Ал-
ла Ляликова рыбачит с дет-
ства – для неё это хобби. 
Нашей газете она раскрыла 
несколько семейных рецеп-
тов. 

ФАРШИРОВАННЫЙ КАРП 
И РЫБА В КЛЯРЕ
65-летняя Алла Ляликова 
полюбила рыболовное дело 
благодаря отцу. Круглый год 
они вместе ходили рыбачить. 
Не забывает про увлечение 
и сейчас: часто забрасывает 
удочку на озере под Клином. 
– В основном там попадаются 
карпы и подлещики, – призна-
ётся Алла Леонидовна. 
По её словам, как раз одно 
из любимых блюд её се-
мьи – фаршированный 
карп, запечённый в ду-
ховке. Алла Ляликова 
говорит, что свежий 
улов надо натереть 
лимонным соком, 
чтобы исчез запах тины, 
которым пропитывается 
речная рыба.
– После этого можно при-
ступить к приготовлению. Как 
только вы карпа выпотрошили, 

очистили от чешуи, вынули 
жабры, возьмите морковь, лу-
ковицу, 100 г гречки и столько 
же шампиньонов – со специя-
ми грибы можете поджарить 
в растительном масле до золо-
тистого цвета. После добавьте 
к шампиньонам мелко наре-
занные лук и морковь и тушите 
эту смесь минут 5, а дальше 
добавьте на сковородку уже 
готовую гречневую крупу, – от-
мечает Алла Ляликова. 
А на самой рыбе, пока готовит-
ся фарш, по словам женщины, 
надо сделать острым ножом 
надрезы, смазать тушку карпа 
растительным маслом, по-
сыпать чесночным порошком, 
молотым перцем и приправой 

для рыбы. А брюхо карпа на-
чинить грибами, гречкой, луком 
и морковью. 
– Хвост и плавники можно 
отрезать, но я так никогда не 
делаю, потому что с ними карп 
на столе смотрится эффект нее. 
Эти части я заматываю фоль-
гой, чтобы, когда рыба будет 
запекаться в духовке, они не 
обгорели. Если вся начинка 
в рыбу не вошла, нужно этот 
маринад положить под рыбу, 
потому что во время запекания 
она будет выделять сок и гар-
нир пропитается им. Простой 
рецепт, но вкусный, – считает 
Алла Ляликова. 
Помимо фаршированного кар-
па женщина часто готовит рыбу 
в кляре. По её словам, для этих 
целей подойдёт любой её вид.
– Из яиц, муки, воды или 

молока делаем смесь. 
Она должна быть по кон-

систенции как тесто 
для оладий – густой. 
В неё добавляется 
8 ст. л. молока или во-
ды, соль по вкусу, взби-

ваются 2 яйца. Дальше 
размешиваем эту массу 

и постепенно добавляем 
муку – ваш кляр готов. После 
рыба нарезается на неболь-
шие кусочки, и мы добавляем 

в них специи, лимонный сок, 
соль по вкусу. И она должна 
так постоять минут 15, – со-
ветует Алла Ляликова. 
А когда полученное тесто 
станет густым, по словам жи-
тельницы района Бутово, ку-
сочки замаринованной рыбы 
надо макнуть в кляр, поме-
стить на разогретую сковороду 
с маслом и жарить до румяной 
корочки с обеих сторон.  

ДВОЙНАЯ УХА 
Разумеется, не забывает 
хозяйка и о традиционной ухе. 
Предпочитает готовить на от-
крытом воздухе двойную или 
тройную уху. 
– Названия «двойная, тройная 
уха» родились у рыбаков, кото-
рые готовили рыбу на берегу 
прямо во время лова. Как пра-
вило, сначала готовили мелкую 

рыбу в ёмкости, потом её вы-
кладывали и начинали гото-
вить среднюю рыбу на том же 
бульоне, на котором варилась 
мелочь. Дальше принимались 
за крупный улов. Тоже так ча-
сто делаю – получается очень 
вкусная уха. Из какой рыбы 
вкуснее? Я предпочитаю окуня, 
щуку и налима. И вам советую. 
Тем более что в Москве про-
ходит традиционный гастроно-
мический фестиваль, а значит, 
можно купить любую рыбу, – 
уверена Алла Ляликова.

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Не ухой единой: в Южном Бутово 
раскрыли секреты рыбной кухни 

Очередной улов Аллы Ляликовой.

Лучший рецепт фаршированного 
карпа знает «Супербабушка-2023» 

из района Бутово. 

Ловись, рыбка, большая и маленькая!
В ЮЗАО на площадках фестиваля «Рыбная неделя» можно попробовать осьминога 
и лангустина

Сергей Собянин:
– По ассортименту торго-
вых шале можно изучать 
географию России: черно-
морская барабулька и ка-
рельская форель, мурман-
ская треска и каспийская 
кефаль, дальневосточный 
кальмар и камчатский 
краб. Вся продукция на-
прямую от поставщиков – 
рыбозаводчиков и рыболо-
вецких предприятий.

И на фестивале побывать, и с мэром 
Москвы сфотографироваться.

В районе Северное 
Бутово можно попро-
бовать морские дели-
катесы, приготовлен-
ные на мангале.
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 Дача – то место, где летом 
хорошо каждому ребёнку. 
Даже нелёгкий труд на ого-
роде в юном возрасте не 
кажется таковым – наобо-
рот, ребятам интересно 
понаблюдать, как из семеч-
ка проклёвывается росток, 
как он с каждым днём ста-
новится выше и как потом 
приносит урожай.

Но не у всех москвичей 
есть дача. Однако по-
пробовать свои силы 
в создании огорода 
можно, не выезжая 
за город. Напри-
мер, ученики бу-
товской школы № 
1354 «Вектор» вы-
ращивают огурцы 
прямо в школьном 
дворе!
Сейчас наступает пора 
летних каникул. С учебниками 
юные агрономы попрощались 
до нового учебного года. Но 
школьная теплица без при-
смотра не останется. Ребята-
волонтёры будут ухаживать за 
«зелёными питомцами».

ШКОЛЬНЫЙ ОГОРОД
Наши корреспонденты приеха-
ли в гости к ученикам «Векто-
ра» в день высадки огурцов. 
Небольшая, но добротная 
теплица находится неподалёку 
от учебного корпуса. В ней 
созданы все условия для вы-
ращивания овощей. 

Пока мы раз-
глядываем 
постройку, 
к ней спешит 
5 «Т» класс 
в сопровождении учителя 
биологии Ивана Георгиеви-
ча Парфения. В разговорах 
слышится радостное возбуж-
дение: ребята быстро отвеча-
ют на все вопросы преподава-
теля, набирают воды в лейку. 
Вода непростая: за теплицей 

поставили бочку, где 
жидкость отстаивает-

ся и немного подо-
гревается от солн-
ца: растениям 
холодная вода не 
подходит!
«Я учитель биоло-

гии, но по второй 
своей специаль-

ности – агроном. 
Так что огородничество 

для меня большое удоволь-
ствие. Вот мы с директором 
школы и решили, что будет 
здорово устроить теплицу и от 
теоретических занятий по био-
логии перейти к практике. 
Ребята смогут понаблюдать за 
развитием и ростом растений, 
а потом соб рать урожай», – 
говорит Иван Георгиевич.
Пока мы беседуем, класс из-
нывает от нетерпения. Ребята 
стараются не мешать учителю 
и вести себя прилично, но не-
возможно скрыть, что им уже 
не терпится взяться за посад-
ку рассады в землю. Наконец, 

школьники начинают осто-
рожно выкапывать лунки, 
перемещать туда рассаду 
и поливать её.

ПЛАНОВ ГРОМАДЬЁ
«У нас сейчас огурцы – основ-
ная культура, но вообще-то 
мы ещё выращиваем перцы 
и помидоры разных сортов – 
красные, жёлтые и черри. Ещё 
есть гидропонная установка, 
где уже проросли петрушка 
и укроп», – признаётся Иван 
Георгиевич.
Он собирается разбить возле 
теплицы грядки в открытом 
грунте, где можно будет по-
садить баклажаны, сладкую 
кукурузу, тыкву и другие куль-
туры, которые хорошо себя 
чувствуют в наших широтах.
Конечно, теплица небольшая, 
да и грядки в открытом грунте  
маленькие, но при правиль-
ном уходе и с такого огороди-
ка можно собрать приличный 
урожай. Значит ли это, что 
осенью эти овощи окажутся 
у школьников на столе?
«К качеству продуктов, кото-
рыми питаются дети в школе, 
предъявляются очень высо-
кие требования, так что мы 
не планируем отправлять 
урожай поварам в столо-
вой – наш интерес исследо-
вательский, и цели накрыть 
стол у нас нет, – улыбается 
наш собеседник и уточняет: 
– Пока нет».

НАТАЛЬЯ ЛУЖНОВА

В бутовской школе 
№ 1354 занимаются 
сити-фермерством

 Главархив опубликовал 
онлайн-книгу об общепите 
советской и царской Мо-
сквы.

Главархив Москвы на Проф-
союзной, д. 80, выложил 
в виртуальном музее «Мо-
сква – с заботой об истории» 
онлайн-книгу «Москва хлебо-
сольная». В ней – фотографии 
из кафе, ресторанов и столо-
вых Москвы, а также меню 
и рекламные плакаты. И конеч-
но, рецепты и словарь блюд, 
популярных в СССР и в царской 
России.
– Москва всегда олицетво-
ряла лучшие традиции госте-
приимства и хлебосольства. 
Это связано с её изначальной 
материнской, объединяющей 
ролью. Недаром родилась по-
словица «Москва всем городам 
мать». Кто, как не мать, соберёт 
под родным кровом, накроет 
стол, чтобы по старой тради-
ции накормить самых близких 
и родных? Но её просторный, 
светлый дом всегда готов 
принять и вовсе 
незнакомого че-
ловека, угостить, 
подкрепить силы, 
дать отдохнове-
ние в негромкой 
задушевной бесе-
де, – считает мэр 
Москвы Сергей 
Собянин.
В конце XIX века, как и сейчас, 
одним из самых популярных 
напитков был кофе. Им даже 
в 1903 году завершали обед 
в ресторане «Прага», или, как 
сказали бы в наши дни, этот 
напиток входил в бизнес-ланч. 
По плакату 1910 года понят-
но, что уже тогда можно было 
купить кофе навынос.
«Выпил кофе да отобедал 
в низке: на первое – консоме, 
а на второе – аши с капор-
цами» – такую фразу вполне 
можно было услышать в на-
чале прош лого века. Низком 
называли лавку или трактир 

на нижнем этаже в подвале. 
Консоме – это крепкий бульон 
из мяса или дичи. Аши – это 
запеканка из мяса с карто-
фельным пюре, а капорцы – 
приправа из почек кустарника 
семейства каперсовые, приго-
товленных с уксусом и солью.
– Едва ли в России был город, 

превосходивший 
Москву раз-
нообразием 
и изобилием 
угощений, и в осо-
бенности – не-
сметным числом 
всевозможных 
съестных заве-

дений: трактиров, ресторанов, 
чайных, столовых, кофеен, ка-
баков. Без них и без их завсег-
датаев – от простых крестьян 
до представителей дворян-
ского сословия – совершенно 
невозможно представить себе 
столицу конца XIX – начала 
XX века, – вспоминает Сергей 
Собянин.

Что ели и пили в Москве 
в прошлых веках

Скачать 
онлайн-книгу 
«Москва 
хлебосоль-
ная»

Столица славилась блюдами 
на любой вкус.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИТеплица как повод 
для гордости

Пока мы раз-
глядываем 

к ней спешит 

в сопровождении учителя 
Ивана Георгиеви-

школьники начинают осто-
рожно выкапывать лунки, 
перемещать туда рассаду 
и поливать её.

В бутовской школе 
№ 1354 занимаются сквы.

Главархив Москвы на Проф-
союзной, д. 80, выложил 

Теплица как повод Теплица как повод 
для гордостидля гордости

5 «Т» класс закончил 
учиться, но и летом 
теплица не останется 
без присмотра.

«Едва ли в России 
был город, превос-
ходивший Москву 
разнообразием 
угощений», – уверен 
С. Собянин.

Урожай 
школьным по-

варам не отдадут. 
Интерес у школьни-
ков исследователь-

ский, во всяком 
случае пока
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спасатели МЧс продемонстрировали  
возможности пожарного корабля
 В преддверии Дня пожарной охраны, 

который приходится на 31 мая, спа-
сатели показали возможности одного 
из судов, участвующих в тушении огня 
на территории столичной акватории. 
Пресс-тур был организован при уча-
стии Информационного центра прави-
тельства Москвы. 

Прекрасное ИМя
Прогуливаясь по Павелецкой набе-
режной, многие наверняка замечали 
пристань, к которой пришвартованы 
корабли МЧс. На этих суднах есть и 
«крупнокалиберные» орудия, но только 
не для стрельбы, а для создания мощ-
нейших струй воды. 

«в Москве на боевое 
дежурство ежедневно за-
ступают 1,6 тыс. пожарных 
и спасателей, на вооруже-
нии которых находится 460 

единиц техники, в том числе вертолёты, 
беспилотные летательные аппара-
ты, спецсредства и боевые корабли, 
на одном из которых мы сейчас и на-
ходимся», – объяснил лейтенант вну-
тренней службы Вячеслав ступкин, 
заместитель командира пожарного 
корабля 51-й специализированной ча-

сти ФПс Псо усао Главного управления 
МЧс России по Москве.
во время общения с журналистами 
 вячеслав ступкин рассказал, что 
корабль «Надежда» находится при 
исполнении уже больше 20 лет. Пожар-
ное судно было построено в 2002 году 
в Рыбинске на заводе «вымпел». оно 
предназначено для доставки боевого 
противопожарного расчёта и соот-
ветствующего оборудования к местам 
возгораний. 

скорость И МанёВренность
Норма прибытия на место пожара 
летом составляет 10 минут. Экипаж 
«Надежды» не просто укладывается 
в норматив, но и всегда его опережает.
зона ответственности пожарного 
корабля в черте города – 82 км вод-
ных путей. «конструкция корпуса судна 
позволяет ему быть манёвренным во 
время тушения пожаров и вплотную 
приближаться к высоким гранитным 
набережным в Москве», – отметил 
вячеслав ступкин.
«Надежда» способна развивать ско-
рость до 30 км/ч. И в подтверждение 
манёвренности корабля капитан бук-
вально в считаные секунды смог раз-

вернуть судно и продолжить движение 
по просторам Москвы-реки.
«корабль оснащён тремя пожарными 
лафетными стволами, которые можно 
приводить в действие как стационарно, 
так и в ручном режиме. вся вода для ту-
шения пожаров берётся только из ре-
ки», – отметил вячеслав ступкин. 
При этом у «Надежды» есть и ещё одна 
важнейшая функция. Нередко корабль 
используется как насосная станция в 
помощь противопожарным расчётам 
на суше. спасатели рассказали, что 
насосная система способна подавать 
воду со скоростью 240 л в секунду. 
за время своей службы «Надежда» уча-
ствовала в ликвидации крупных воз-
гораний. Например, была привлечена 

к тушению пожаров на тЭЦ-1 на Рауш-
ской набережной, на причале в лужни-
ках, на фабрике «красный октябрь».

Усатый талИсМан 
у многих специализированных отрядов 
есть свои талисманы. у команды, бази-
рующейся на Павелецкой набережной, 
это кошка по кличке Бусинка. «три года 
назад наш механик при обходе террито-
рии услышал, что кто-то мяукает, – от-
метил вячеслав ступкин. – Мы кошку 
подобрали, отвезли к ветеринару, 
выходили. в итоге она у нас и осталась: 
свободно ходит по территории части 
и никуда не убегает. Бусинка провожает 
и встречает смены дежурных».

александр феоктистов

ИНН 772411600611

«Надежда» помогает пожарным бороться 
с огнём вот уже больше 20 лет.
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«надежда» при исполнении
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 Московские ЗАГСы за 
последние 10 лет провели 
почти 3 тыс. торжественных 
церемоний для юбиляров 
супружеской жизни. Об этом 
Сергей Собянин написал 
в своём телеграм-канале. 
Мы встретились с парой 
из района Южное Бутово, 
которая отпраздновала 
 золотую свадьбу.

ПОЛВЕКА ВМЕСТЕ
во дворцах бракосочетания 
есть особая церемония – со
трудники заГсов воссоздают 
день свадьбы для супругов и их 
гостей. заново окунуться в во
доворот свадебных торжеств 
могут не только те, кто празд
нует золотой или серебряный 
юбилей, но и те, чей брак 
длится более года. «супруги 
снова обмениваются кольцами 
и ставят подписи в почётной 
книге торжеств. Церемония 
бесплатная. Для этого юбиля
рам, их детям или внукам до
статочно обратиться во Дворец 
бракосочетания», – написал 
мэр Москвы.
в новом здании заГса в рай
оне Южное Бутово первая 
церемония чествования юби
ляров прошла прямо в день от
крытия, в конце прошлого года. 
Мы разыскали ту самую пару, 
которую приезжал поздравить 
сергей собянин, и поговори
ли с супругами о прошедшем 
торжестве.
Михаил и александра костют
кины в браке с 1971 года. 

«Помню, как на церемонии 
во Дворце бракосочетания 
зазвучал вальс Мендельсона, 
открылись двери, и мы всту
пили на ковровую дорожку», – 
рассказывает александра 
Петровна. сотрудница Дворца 
бракосочетания зачитала 
торжественное поздравление, 
супруги подошли к стеклянному 
столику, где лежали обручаль
ные кольца, и снова обме
нялись ими. «вдруг девушка 
говорит: «теперь вас поздравит 
сергей семёнович». Я по
вернулась, а мэр стоит прямо 
перед нами. Раньше я его 
только по телевизору видела. 
он преподнёс букет цветов, 
сказал тёплые слова и подарил 
замечательный чайный сервиз. 
Было неожиданно и очень при
ятно», – поделилась она.

На церемонию супруги при
гласили родственников и дру
зей. «Потом дома мы пили чай 
с тортом и ещё долго делились 
впечатлениями», – с улыбкой 
рассказала «золотая» невеста.

ЛЮБИТЬ, ЗАБОТИТЬСЯ 
И ПРОЩАТЬ
«Я сделал предложение через 
полтора месяца после нашего 
знакомства, – вспоминает Ми
хаил Михайлович. – она тогда 
с юга приехала, красивая и за
горелая. сразу понял, что это 
моя судьба». свадьбу отмечали 
в деревенском доме, где жил 
Михаил с родителями.
конечно, в семейной жизни 
не обошлось без трудностей. 
«Мне было непросто освоиться 
с деревенским бытом, – рас
сказывает александра Петров
на. – Дом топили дровами, 
носили воду из колодца, нужно 
было ухаживать за огородом, 
а тут ещё и первая дочка 

родилась. Я не выдержала 
и ушла на квартиру к матери. 
На второй день Миша пришёл 
за мной и спрашивает: «Долго 
тебя ждать?» а я и отвечаю: 
«семью рушить не хочу, но у те
бя в доме жить не буду». тогда 
он переехал к нам». спустя 
какоето время супруги по
лучили двухкомнатную квар
тиру, а после рождения второй 
дочки – трёхкомнатную. «Мы 
прожили счастливую семей
ную жизнь. Главное – любить 
друг друга, заботиться и про
щать», – уверена александра 
Петровна.
жизнь сложилась так, что сей
час чета костюткиных живёт 
в том самом доме, из которого 
когдато ушла александра 
Петровна. «Это наше родовое 
гнездо, – теперь говорит она 
с гордостью. – Я очень люблю 
своего мужа и рада, что столь
ко лет мы прожили вместе».

александр андрущенко

 Летняя программа меро-
приятий ВДНХ будет насчи-
тывать множество фестива-
лей, спортивных праздников 
и концертов. Об этом жур-
налистам рассказали пред-
ставители выставочного 
комплекса во время пресс-
конференции, которую 
организовал Информаци-
онный центр правительства 
Москвы.

«летом проведём 
20 крупных фести
валей, в том числе 
и гастрономичес
ких, – расска

зывает заместитель генди-
ректора по развитию ВДНХ 
Елена Жук. – задействуем 
свыше 200 локаций. ожидаем 
10 млн гостей, что, безусловно, 

накладывает на нас большую 
ответственность по всем 
стандартам гостеприимства, 
клиентоориентированности 
и сервисной составляющей». 
Елена жук напомнила, что 
по территории выставочного 
комплекса курсируют бесплат
ные электробусы, а волонтёры 
помогают сориентироваться 
гостям на всей территории.
12 июня, в День России, будет 
организована праздничная 
программа, посвящённая 
истории нашей страны. с 20 
по 24 июня пройдёт Москов
ский джазовый фестиваль. 

«сезон в зелёном 
театре откроется 
1 июля, – сообща
ет замруководи-
теля Департамен-

та событийного маркетинга 

и специальных проектов 
ВДНХ Наталия Аверьянова. – 
в дальнейшем программа 
будет проходить с четверга 
по воскресенье. Из известных 
исполнителей в ней примут 
участие Дмитрий Маликов, 
сергей трофимов, Николай 
Носков, сергей Пенкин, группы 
«Чиж и ко», «Мельница». также 
ждём в гости Пелагею».
Центральным событием, без
условно, станет празднование 
дня рождения вДНХ 5–6 авгу
ста. в этом году выставка отме
тит 84летие, а также исполнит
ся 100 лет с момента создания 
всесоюзной сельскохозяйствен
ной и кустарнопромышленной 
выставки, с которой и началась 
история вДНХ. 
Для детей организуют «летние 
каникулы на вДНХ» с экс

курсиями, лекциями, мастер
классами, выступлениями сту
денческих театральных групп. 
Юным гостям выставки будет 
приятно познакомиться с На
дей и вДНХашкой – 12летней 

девочкой и роботом. вДНХаш
ка, по замыслу его создателей, 
символизирует тягу детей 
к освоению всего нового и со
временного.

александр феоктистов

Лето новых впечатлений

супруги из Южного Бутово  
поделились секретами  
счастливой семейной жизни

культура

Талисманы выставки – Надя и ВДНХашка.

с июня 2019 года столичные 
пары, которые прожили вме
сте 50, 55, 60, 65 или 70 лет, 
могут получить единовре
менную выплату в центрах 
госуслуг. в офисах «Мои до
кументы» её уже оформили 
почти 100 тыс. семей.

«Золотая» семья

справка
Супруги Михаил и Александра 
Костюткины уверены: рецепт 
семейного счастья в том, чтобы 
любить и прощать друг друга.

Вскоре после рожде-
ния первой дочери 
семья Костюткиных 
получила двухкомнат-
ную квартиру.
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 В нашем округе есть не-
мало площадок, где можно 
поиграть в теннис. Одна 
из них располагается в Га-
гаринском районе на ул. Фо-
тиевой, 13. Жители приходят 
сюда около 20 лет. То же 
сделали и мы. 

ПОСЛЕ РЕМОНТА
На этой спортплощадке (она 
находится на крыше подзем-
ного гаража) есть два корта – 
рядом с каждым из них рас-
положены лавочки, на которых 
можно отдохнуть и попить 
воды. Также есть раздевалки 
(душевые и уборная) – так что 
вовсе необязательно прихо-
дить на площадку сразу в тен-
нисной форме.
На самих же кортах белой крас-
кой чётко прочерчены линии, 
поэтому во время игры не воз-
никает проблем с тем, чтобы 
понять, куда нужно подавать, 
кто выиграл конкретный 
мяч, а когда он ушёл 
в аут. Немаловажно, 
что на задней линии 
есть пространство 
для подачи и ответ-
ного удара – за-
градительные 
заборы 
находятся 

примерно в 10 м 
от неё. Ещё один плюс – 
высота металлических 
конструкций, которые 
огораживают корты, – они не 
позволяют мячу уйти за пределы 
спортивной площадки. То есть 
прохожие могут не опасаться 
мяча: пределов корта он не по-
кинет. За последний год корты 
на ул. Фотиевой сильно измени-
лись. 
– Мы отремонтировали крышу, 
закупили сетки, сделали раз-
девалки, установили фонари, 

добавив по четыре опоры 
освещения на каждой стороне. 
Но в этом году подумаем, как 
ещё улучшить освещение. Ас-
фальт для игры был полностью 
потрескавшимся, а по углам 
даже трава прорастала. Теперь 
всё с иголочки. 
Только после этого снова 
разрешили выходить на корт. 
Почему у нас не грунтовое 
покрытие? Его нельзя делать 

на крыше: вода 
будет уходить вниз. 
Поэтому оставили 
хард: он быстро 
высыхает и не про-

пускает воду, – рассказывает 
управляющий кортами Ан-
дрей Юдин. Хард – «быстрое» 
теннисное покрытие, состоя-
щее из множества слоёв: от ас-
фальтобетона до кварцевого 
песка (самого верхнего слоя).
По словам Андрея Юдина, 
больше всего людей записыва-
ются поиграть в теннис на пло-
щадке Гагаринского района 
с 9.00 до 12.00 и с 17.00 

до 20.00. При этом график 
работы кортов на ул. Фо-
тиевой – с 8.00 до 21.00 

ежедневно. 

РЯДОМ С ДОМОМ
Вместе с нашим кор-
респондентом в теннис 
на одном из кортов сыграл 
его спарринг-партнёр Никита 
Прокшин. 
– Раньше занимался футбо-
лом и боксом. Но много моих 
друзей любят теннис, поэто-
му решил попробовать себя 
в этом виде спорта. И мне это 
понравилось! С каждый разом 
удаётся повышать уровень ма-
стерства. Что касается корта, 
то я прихожу сюда играть, по-
тому что у него удобное место-
положение. До него добираюсь 
от дома за 40 минут, – расска-
зывает Никита Прокшин. 
Приходит тренироваться 
и играть на местные корты 

житель Гагаринского района 
Иван Виногоров – они 

располагаются от его 
дома в 2 минутах 
ходьбы. Он прожива-
ет на ул. Фотиевой, 7. 

Мужчина регулярно бегает, за-
нимается на тренажёрах, а так-
же с удовольствием проводит 
время за игрой в бадминтон 

или теннис. 
– Люблю играть 
в теннис. Выру-
чает площадка 
рядом с домом. 

Если запланировать трени-

ровку на утро, то какой-нибудь 
из двух кортов будет обяза-
тельно свободен. Полтора 
часа, и мы с сыном отлично 
провели время, – признаётся 
Иван Виногоров.

ДРУГИЕ КОРТЫ ЮЗАО
Девушки и парни от 17 лет 
и старше могут записаться 
в академию тенниса «РУТА» 
или в ФОК Российского уни-
верситета дружбы народов 
на ул. Миклухо-Маклая, 4, 
в Обручевском районе. Заня-
тия проходят на внебюджетной 
основе и в основном в неболь-
ших группах. 
В ФОКе РУДН восемь открытых 
кортов: из них – шесть грунто-
вых и два травяных. Также три 
корта в помещении (покрытие 
«хард») с отоплением и освеще-
нием. 
Детей от 3 лет обучают боль-

шому теннису 
в другой 

спортшко-
ле ФОКа 
РУДН. 
Занятия 
проходят 
в группах 

и индиви-
дуально. За-

писаться на тренировки можно 
по тел. +7 (926) 064-03-77. 
Есть корты и в физкультурно-
оздоровительном комплексе 
«Южное Бутово» на ул. Поля-
ны, 35. Занятия там для детей 
от 5 лет и подростков 11–18 
лет. Дополнительную инфор-
мацию можно узнать по тел. 
+7 (495) 716-40-54. 
Есть корт с профессиональным 
покрытием «хард» и в культур-
ном центре «Меридиан»: за-
писаться на занятия могут как 
взрослые, так и дети от 4 лет. 
Есть групповые и индивидуаль-
ные тренировки. 
Не хотите заниматься с трене-
ром? Можете прийти и по-
играть в теннис сами, без 
инструктора и совершенно 
бесплатно. Для этого подой-
дёт корт на ул. Голубинской, 
д. 25, корп. 2. До него можно 
добраться от ст. м. «Ясенево» 
по ул. Ясногорской. Покры-
тие – резиновая крошка. 
Только для игры нужно прине-
сти собственную сетку. 

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

 Во дворах проходят бес-
платные занятия по фитнесу.

В столице продолжаются 
тренировки на свежем 
воздухе под руководством 
экспертов Мосгорспорта 
на площадках с тренажё-
рами во дворах. Две из них 
находятся в нашем округе. 
На одной из тренировок побы-
вали корреспонденты «ЗКЗ».
– Такие занятия проходят 
с прошлого года. Обычно 
собираемся 3 раза в неделю 
по вечерам и зимой тоже. 
Ходят примерно 10 человек, 
нынешний состав сформиро-
вался полгода назад, но, ко-
нечно, всегда рады новым 
лицам. Тренировки подойдут 
и мужчинам, и женщинам. 
Для пенсионеров, правда, 
нагрузка будет тяжеловата, – 
признаётся инструктор Ма-
рат Садартдинов, который 
проводит занятия в районе 
Ясенево.

Марат начинает с неболь-
шой пробежки по периметру 
площадки, потом разминка 
(наклоны головы, поднимания 
ног и т. д.), далее – основные 

упражнения на тренажёрах, 
скакалках (их выдаёт тре-
нер) и на ковриках (обычно 

участницы свои приносят).
– Проект хорошо себя 
зарекомендовал, со вре-
менем расширится список 
площадок, ещё и на крышах 
районных центров зани-
маются. Многие взрослые 
со школьных или институт-
ских времён вообще не за-
нимаются спортом, так что 
для них наши занятия – хо-
рошее подспорье. Занятия 
по фитнесу в Юго-Западном 
округе пока что проходят 
на площадке у дома 9 на Го-
лубинской улице и у дома 4, 
корп. 3, на Коктебельской. 
Записаться на тренировку 
можно на сайте проекта – 
moysportrayon.moscow.sport.

Где поиграть в теннис в ЮЗАО?

Сет, гейм, матч
Дворовый фитнес

СПОРТ

Участницы на время 
стоят в полуприседе.

Школа «РУТА» каждый день 
для всех возрастов прово-
дит бесплатные турниры по 
теннису «Пирамида». Корты 
для соревнований располо-
жены по адресу: ул. Днепро-
петровская, д. 16, корп. 4. 

КСТАТИ

Никита Прокшин 
готовится отбить мяч 
после подачи. 
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ФОТО КИРИЛЛА ИСКОЛЬДСКОГО

 С 1 июня в Север-
ном и Южном Бутово 
окружной ГБУ «Ат-
лант» откроет два 
пункта бесплатного 
проката спортин-
вентаря. А в районе 
Ясенево такие точки 
работают уже второй 
год. 

Они размещены в двух 
спортивных кластерах 
района на Новоясе-
невском просп., д. 32, 
корп. 3, и Голубин-
ской ул., д. 9. Среди 
прочего здесь можно 
взять баскетбольные мячи, 
комплекты для игры в на-
стольный теннис, скакалки и 
утяжелители для тренировок. 
Время работы: 15.00–20.00 
(будни), 12.00–20.00 (выход-
ные). Чтобы воспользоваться 

прокатом, потребуется внести 
в анкету данные паспорта и 
СНИЛС, оставить под залог до-
кумент, удостоверяющий лич-
ность (права, СНИЛС, полис 
ОМС, карта москвича), кроме 
паспорта и банковских карт.

Прокат всем и сразу
ИНФОРМБЮРО

Всё, что нужно для игр на свежем воздухе, 
можно бесплатно арендовать.

ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕФЕКТУРОЙ ЮЗАО
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 На улице Академика Вар-
ги в школе № 1101 прошёл 
фестиваль художественной 
гимнастики. Дети от 3 до 14 
перевоплотились в живот-
ных, героев сказок и проде-
монстрировали свои умения 
родителям и почётным 
гостям.

БАРЫНИ, ФЕИ, ЛЕТУЧИЕ 
МЫШИ
Спортзал школы в Тёплом Ста-
не на один вечер превратился 
в профессиональную сцену. 
Ведущие, зрители, профес-
сиональное жюри, красивая 
музыка и яркие костюмы – 
на пару часов ученицы школы 
художественной гимнастики 
«Имаго» почувствовали себя 
настоящими чемпионками. Они 
выступили со своей творче-
ской программой, представ 
перед зрителями в образах 
русской барыни, феи, Шахере-

зады, летучей мыши, а в 
финале получили свои 
первые спортивные 
разряды!
«Часть детей само-

стоя-
тельно 
подби-
рали 
образы 

и ставили номера. 
Мы как тренеры 
корректировали, по-
могали, но в основ-
ном это касалось 
групповых выступ-
лений, а так многие 
номера ребята приду-
мали сами. И эта работа 
помогла им раскрыться 
и проявить себя», – рас-
сказала мастер спорта 
России, член Федера-
ции художественной 
гимнастики Москвы, 
основательница шко-
лы художественной 
гимнастики Софья 
Виноградова. 

«О, МОРЕ, МОРЕ!»
Концерт открыла фея цветов – 
София Трифонова. Малень-
кая участница заставила зал 
замереть. Музыка стихла, 
грянул гром аплодисментов. 
Один из номеров исполнялся 
под живую музыку. Эмиль 
Юсипов спел «Лучший город 
земли» Муслима Магомаева, 
а танцевала под эту песню его 
сестра – Диана Пранц.
Другая композиция Магомае-
ва «О, море, море!» привлек-

ла Амалию Фёдорову. 
Она придумала номер, 
поставила его и ис-
полнила танец вместе 
с партнёром – участни-
ком международных 
фестивалей танца 

в Риме, Берлине и Ру-
мынии, артистом Театра 
«Кремлёвский балет» 
Максимом Апатоно-
вым. Пока пара двига-
лась по ковру, гимнаст-

ки развернули синюю 
ткань, изображая волны и 

создавая эффект погру-
жения в воду. 
Серебряный призёр 
Олимпиады в Рио-де-
Жанейро, тринадца-
тикратная чемпионка 
мира по художествен-

ной гимнастике, много-
кратная чемпионка 
Европы, четырёхкратная 
чемпионка I Европей-
ских игр по художе-
ственной гимнастике 
Яна Кудрявцева тоже 
присут-
ствовала 
на фести-
вале. Она 
оценила 
мастерство начинаю-

щих спортс менок и пожелала 
им успехов.
«Прекрасный концерт, я по-
лучила невероятное удоволь-
ствие. Всегда радуюсь, когда 
дети улыбаются, красиво дви-
гаются под музыку и чисто ис-
полняют упражнения на ковре. 
Хочу пожелать, чтобы всегда 
побеждал сильнейший», – ска-
зала Кудрявцева.
Закончился фестиваль 
вручением дипломов всем 
участникам, благодарностя-
ми родителям талантливых 
детей и, конечно, самым 
важным для каждого юного 
спортсмена – присвоением 
разрядов! Каждая гимнастка 
была очень рада этому собы-
тию, принимая медаль из рук 
тренера. 

ТАТЬЯНА СОЛДАТОВА

Детский сад на 75 воспитанников в составе ЖК «Архитектор» 
в ЮЗАО планируется открыть в следующем году. Здание площадь ю 
1,2 тыс. кв. м возводится на ул. Академика Волгина, вл. 2, 
стр. 1–4.

ФОТОФАКТ

С растяжкой по жизни ФАКТЫ

 Северное Бутово. На пло-
щадке у библиотеки № 193 
на ул. Грина, д. 11, с 1 по 3 
июня с 15.00 до 16.00 будут 
проходить занятия по зумбе 
для детей. Родители, бабуш-
ки с дедушками тоже смогут 
присоединиться. Участники 
под музыку разных народов 
мира научатся двигаться 
в ритме этого танца.

 Южное Бутово. В культур-
ном центре «Лира» на ул. Ад-
мирала Ушакова, д. 12, 
4 июня с 15.00 до 16.20 
состоится мастер-класс 
по аппликации для детей 
6–9 лет. Ребята из цветной 
бумаги (с помощью ножниц 
и клея) сделают золотую 
рыбку. Занятие проведут 
местные жительницы – де-
вочка Ксюша с мамой.

 Черёмушки. 4 июня все 
желающие приглашаются 
на Черёмушкинский ры-
нок. Там с 13.00 до 18.00 
в честь Дня защиты детей 
пройдёт семейный фе-
стиваль. Гостей на летней 
площадке на ул. Вавилова, 
д. 64/1, будут ждать ат-
тракционы, мастер-классы. 
Детей порадуют аквагрим, 
игры с аниматорами, 
прыжки на батутах и ат-
тракционы виртуальной 
реальности.

 Ясенево. В Битцевском 
парке проведут «Утиную 
перепись». Присоединиться 
к прогулке с элементами 
экскурсии, чтобы по-
мочь пересчитать водо-
плавающих, могут и дети, 
и взрослые. Сбор 1 июня 
в 14.30 у администрации 
парка по адресу: Новоясе-
невский тупик, д. 1, стр. 2. 
Обязательна запись по тел. 
8 (495) 426-00-22.

В школе № 1101 прошёл фестиваль художественной гимнастики

И гимнастки могут исполнять народные танцы.

Амалия Фёдорова и Максим Апатонов 
«искупались» на ковре в море.

зады, летучей мыши, а в 
финале получили свои 
первые спортивные 

«Часть детей само-«Часть детей само-
стоя-
тельно 
подби-подби-
рали рали 
образы 

и ставили номера. 
Мы как тренеры 
корректировали, по-
могали, но в основ-
ном это касалось 
групповых выступ-
лений, а так многие 
номера ребята приду-
мали сами. И эта работа 
помогла им раскрыться 
и проявить себя», – рас-

мастер спорта 
России, член Федера-
ции художественной 
гимнастики Москвы, 
основательница шко-
лы художественной 
гимнастики Софья 

Другая композиция Магомае-
ва «О, море, море!» привлек-

ла Амалию Фёдорову
Она придумала номер, 
поставила его и ис-
полнила танец вместе 
с партнёром – участни-
ком международных 
фестивалей танца 

в Риме, Берлине и Ру-
мынии, артистом Театра 
«Кремлёвский балет» 
Максимом Апатоно-
вым. Пока пара двига-
лась по ковру, гимнаст-

ки развернули синюю 
ткань, изображая волны и 

создавая эффект погру-
жения в воду. 
Серебряный призёр 
Олимпиады в Рио-де-
Жанейро, тринадца-
тикратная чемпионка 
мира по художествен-

ной гимнастике, много-
кратная чемпионка 
Европы, четырёхкратная 
чемпионка I Европей-
ских игр по художе-
ственной гимнастике 
Яна Кудрявцева 
присут-
ствовала 
на фести-
вале. Она 
оценила 
мастерство начинаю-

В художествен-
ной гимнастике 
барыней может 
стать даже са-
мая маленькая.
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ФОТО ОЛЕГА СЕРЕБРЯНСКОГО 
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ФАКТЫ

Народный артист РФ Алек-
сандр Збруев, которого 
зрители любят за роли 
в картинах «Большая пере-
мена», «Мой младший брат», 
«Одинокая женщина желает 
познакомиться», уже 60 лет 
служит в «Ленкоме Марка 
Захарова». А в киноклубе 
«Эльдар» на юго-западе 
Москвы знаменитый актёр 
проводит регулярные встре-
чи со зрителями.

«Они всё через 
душу пропускали»
– Я и не вспомню, пожалуй, 
сколько раз в «Эльдаре» про-
ходили мои творческие вечера. 
Многие – ещё когда Эльдар 
Александрович Рязанов был 
жив. Это замечательный кино-
театральный клуб. С интел-
лигентной публикой, которая 
тебя понимает, 
с хорошим залом 
и доброжела-
тельными сотруд-
никами. Радует, 
что в нынешний 
век, когда ценят-
ся два прихлопа 
и три притопа, 
в «Эльдаре» по-
прежнему уделяется огромное 
внимание именно содержанию 
мероприятий.

– Какие из творческих вече-
ров, проведённых в «Эльдаре», 
особенно запомнились?
– Мне кажется, очень ду-
шевно прошёл вечер «Душа 
обязана трудиться…» пару лет 

назад. Там были и отрывки 
из моих фильмов, и монологи 
из ленкомовских спектаклей. 
Также я читал Пастернака, 
пел песни на стихи Окуд-
жавы «Синий троллейбус», 
«Дежурный по апрелю», 
«Бумажный солдат». 
С Булатом Шалвовичем 
мне повезло познакомиться 
на съёмках картины «Храни 
меня, мой талисман». Ну и, ко-
нечно, зрители всегда спра-
шивают про Андрея Миронова 
и Олега Даля, с которыми 
я дружил. Жаль, что они уже 
ушли от нас…

– Я уверена, что многие из на-
ших читателей не раз приходи-
ли к вам в «Эльдар». Но для тех, 
кто пока не бывал там, расска-
жите, пожалуйста, про Андрея 
Миронова и Олега Даля.
– Я в кино попал ещё сту-
дентом, когда учился на 4-м 
курсе Щукинского училища. 

Меня пригласили 
в фильм, который 
сыграл в моей 
жизни основную 
роль и дал, как 
теперь говорят, 
мотивирующий 
пинок. Больше 
60 лет тому назад 
я снялся в картине 

«Мой младший брат» Алексан-
дра Зархи, где собрались по-
трясающие артисты – Андрю-
ша Миронов, Олег Даль, Олег 
Николаевич Ефремов, Люда 
Марченко. Он прошёл по всем 
кинотеатрам страны, и все, 
кто снимался в этом фильме, 
стали узнаваемы и любимы 
зрителями. Андрей и Олег были 

для меня примерами служения 
искусству. Они ничего не дела-
ли «лишь бы сделать». Они всё 
через душу пропускали. Поэто-
му эти люди вошли в историю 
не только нашего, но и мирово-
го кинематографа.

– Вы как-то грустно это говори-
те…
– Потому что сегодня, к сожа-
лению, кинематограф изме-
нился. Когда сегодня смотришь 
фильмы, которые были сняты 
ещё до твоего рождения, удив-
ляешься, насколько они живу-
чи, в хорошем смысле слова, 
насколько сильное впечатление 
производят. Их, к сожалению, 
не так часто показывают.

«Легкомысленная 
скоротечность»
– Что вас не устраивает в се-
годняшнем кинематографе?
– Гонка! Раньше фильм по году 
снимался, а сейчас – за месяц. 
Благодаря технике можно 
делать всё быстрее. Но это 
не значит, что сегодняшние 
фильмы лучше тех, что снима-
лись в советское время. В ны-
нешнем кино есть легкомыс-
ленная скоротечность, мало 
кто пробует совершить что-то 
в современном кинематогра-
фе. Сегодня в кино главным 
образом выражают себя – се-
бя самого. Раньше не думали 
об этом, для нас главное было, 
чтобы фильм получился.

– Вы сразу стали знамениты, 
едва начав сниматься. Чем это 
помогло?
– Это помогло попасть к Мар-
ку Захарову. Честно скажу: 
я счастлив, что работаю 
в «Ленкоме Марка Захарова». 
Один раз только случилось не-
доразумение – я ушёл в Театр 
на Малой Бронной. Но меня 
так мучила ностальгия, что 
я вернулся обратно.

– На каких ещё площадках юго-
запада вы выступали?
– Меня приглашали выступить 
в Доме пионеров на Воробь-
ёвых горах. Я не отказался. 
Мне нравится с молодёжью 
общаться. У них можно много-
му научиться. Чему именно? 
Свежему взгляду на жизнь 
(улыбается).

ОЛЬГА ШАБЛИНСКАЯ

 В культурном центре 
«Вдохновение» (Литовский 
бул., д. 7) открылась бес-
платная выставка «Шриф-
товые плакаты. Стилиза-
ция». Посетить экспозицию 
можно до 31 мая. Выставка 
размещена в фойе 2-го 
этажа. Она предоставляет 
посетителям возможность 
понять, что такое шрифт. 
Также можно оценить 
стилизацию портретов под 
эталоны различных эпох. 
Работы представляют собой 
постеры в разных графиче-
ских техниках. Кроме того, 
представлена компьютер-
ная графика.

 31 мая в 19.00 в культур-
ном центре «Меридиан» 
пройдёт концерт «Своими 
словами». Это уже третья 
встреча из серии сборных 
музыкальных программ, 
объединённых общим на-
званием. Свои собственные 
произведения представят 
Александр Перов, Михаил 
Деев, Роза Ченборисова и 
ансамбль «Люди идут по све-
ту», Антон Трофимов и другие 
авторы-исполнители. Вход 
по регистрации.

 В Галерее «Нагорная» 
(ул. Ремизова, д. 10) 
открылась выставка 
«Есть в космосе планета 
голубая» члена Союза 
фотохудожников России 
Александра Тарасенкова. 
В неё вошли более 150 ра-
бот из трёх серий, показы-
вающих красоту природы 
нашей большой страны 
и повседневную жизнь её 
жителей. Выставка реко-
мендована для семейного 
просмотра. Время работы: 
вторник – воскресенье 
с 11.00 до 21.00, понедель-
ник – выходной день.

Александр Збруев: 
«Люблю киноклуб 
«Эльдар»
Многие годы знаменитый актёр 
выступает в киноконцертном 
зале на Ленинском проспекте

С дочерью Татьяной Збруевой 
работает вместе в «Ленкоме 
Марка Захарова».

Меня приглашали 
выступить в Доме 
пионеров на Во-
робьёвых горах. 
Я не отказался. Мне 
нравится с молодё-
жью общаться.

• В кино актёр Александр 
Збруев дебютировал 
в фильме режиссёра А. Зар-
хи «Мой младший брат» 
в 1962 году.
• Первая жена (с 1959 
по 1963 год) – Валентина 
Малявина (1941–2021), 
актриса.
• Вторая жена (с 1967 го-
да) – Людмила Савельева 
(род. 24 января 1942 года), 
актриса.
• Дочь Наталья Збруева 
(род. 20 ноября 1967 года).
• Был роман с Еленой Ша-
ниной.
• Их дочь Татьяна Збруе-
ва родилась 4 декабря 
1992 года в Москве.

ДОСЬЕ

Александр Збруев 
любит проводить свои 
творческие вечера 
в «Эльдаре».

В Воронцовском парке в шахматном павильоне есть зона 
буккрос синга. Там можно бесплатно взять или обменять книги.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! И обязательно 
расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

1. Повторите по точкам рисунок, изображённый 
слева.
2. Среди перемешанных букв найдите названия 
овощей, изображённых на рисунке. 
3. Помогите зайчику пробежать по лабиринту.
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

– алло, Елена петровна?
– да! 

– здравствуйте! Это вам из банка 
звонят. 

– да верну я, верну вам ваши деньги! 
– да чёрт с ними, с деньгами, уже!.. 

коллекторы наши где?!
◆ ◆ ◆

– андрей, в последний раз спрашиваю 
про подарок. ты не передумал?

– нет! я – взрослый мужчина, и мне 
точно нужен радиоуправляемый 

вертолёт!

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Шпиль какого зда-
ния в санкт-петербурге воспел в своих 
стихах александр пушкин? 7. комму-
нистический друг. 8. кто катал на себе 
сванте свантесона? 9. «… в жилах сты-
нет». 10. безвластие античных времён. 
11. Что для писателя владимира на-
бокова было намного важнее морали? 
12. Французский философ, в кабинете 
которого стояли бюсты канта и будды. 
14. основа подвига. 15. пехотинец 
в древнем риме. 17. … высоты при взлё-
те. 21. Манная крупа из Магриба. 27. «ты 
научи мой русский стих кизиловым стру-
иться соком». 28. динозавр из «самой 
первой песни» валентина берестова. 
29. Что можно только ухудшить? 30. опус 
для конференции. 32. накидка в парик-
махерской. 34. вздохи от недосыпа. 35. 
«роскошная копна волос» на голове ге-
нерала радлова из драмы «сибирский 
цирюльник». 38. «беспроводная заряд-
ка» для человека. 41. Горловое пение. 
42. предприятие по добыче «из-под 

земли». 44. она «ищет своего героя». 45. 
«бутылки» в боулинге. 46. какого клас-
сика на шедевры вдохновляла любовь 
к джузеппине стреппони? 47. накол-
ка подросткового звучания. 48. какая 
собака из лиона знаменита чудесами, 
совершаемыми на её могиле? 49. на ка-
кую страну летят бомбы в мульт фильме 
«Это в наших силах»? 50. какая страна 
со словакией разделилась? 51. «пла-
менный укус». 52. от кого лев алекс 
из мультфильма «Мадагаскар» защища-
ет лемуров?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. какой космический 
термин впервые озвучен в фантасти-
ческом романе «звездоплаватели»? 
2. к кому судьба благоволит? 3. ка-
пельки для сердечного успокоения. 
4. памятник истоку какой реки уста-
новлен в детском парке новомосков-
ска? 5. кто из великих русских полко-
водцев не получил систематического 
образования из-за недостатка средств 
у его родителей? 6. «искусство намё-

ков». 7. столица недалеко от Фудзиямы. 
13. Что синтезирует рибосома в живой 
клетке? 16. Гарантийный. 18. Газета 
«Чусовской …» из комедии «девчата». 
19. Где желваки играют? 20. Единобор-
ство на олимпийских играх. 22. Чем 
хотел бы заниматься пётр Чайковский 
в случае отказа от музыки? 23. «дей-
ствующее лицо» соревнования. 24. Что 
пригодилось джозефу пристли для соз-
дания первой газировки? 25. «король 
оперетты». 26. о каком народном танце 
с иронией упоминают герои «свадьбы 
в Малиновке»? 31. Шалости сорванца. 
33. «испанский зорро». 36. наш пер-
вый в мире чемпион мира по летнему 
биатлону. 37. кто словно кость в горле 
для диснеевского визиря джафара? 
39. основа работы пресса. 40. какой 
культовый режиссёр французского 
кино состоял в творческой переписке 
с альфредом Хичкоком? 43. Экзоти-
ческий орех. 48. «разлетевшись по ку-
стам, потерялся птичий …».

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. адмиралтейство. 7. товарищ. 
8. карлсон. 9. кровь. 10. атаксия. 11. стиль. 12. дидро. 
14. Героизм. 15. велит. 17. набор. 21. кускус. 27. кавказ. 
28. игуанодон. 29. идеал. 30. доклад. 32. пеньюар. 
34. зевота. 35. парик. 38. диван. 41. йодль. 42. рудник. 
44. награда. 45. кегли. 46. верди. 47. тату. 48. Гинфорт. 
49. вьетнам. 50. Чехия. 51. ожог. 52. Фосса.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. астронавтика. 2. счастливец. 
3. валокордин. 4. дон. 5. багратион. 6. символизм. 
7. токио. 13. белок. 16. талон. 18. рабочий. 19. скула. 
20. дзюдо. 22. садоводство. 23. участник. 24. углекис-
лота. 25. кальман. 26. Гопак. 31. озорство. 33. банде-
рас. 36. кобелев. 37. аладдин. 39. нажим. 40. трюффо. 
43. кешью. 48. Гам.
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Прогноз с 29 мая по 4 июня 
в пятницу возможна умеренная 
геомагнитная буря. следует 
придерживаться режима питания и по 
возможности не браться за работу, 
которая требует сосредоточенности.
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